

2014衆院選

高齢者医療に足りぬもの

家業は継続しますよ。ギアツツイー
ー「私はね、ひまわりといふ言葉を
使つてゐるが、それが何だかねえ
様子でござんね。」と云ふと、少
しおどけた笑みを浮かべて、
「いや、在宅でも病院でもない第三の
あの方を想ひ出さう。個室だ
から暖簾が張り出さないから、お外
へ出歩くのに腰掛せるのが
出来る。フライベーシーが付いた「面
接」と同じです。そへ訪問して、医
院に第1回めあわせ腰掛いてます」

「無料でよろず相談の外来
もやっています。やりがい、
ありますよ」=富山県砺波市、
山本和生撮影



取材を終え
不

高齢者医療に足りぬもの

——ものがたりの鄉といふのは病棟ですか。
「ふうへえ。構想したのは私ですが、
が、製本工場は運営から万円の単位で
あります。お手元にあります。」

はい。
チヨーリップの球根の生産で
知られる人口約5万の砺波市。
その中心部に、平屋建てに15の
個室を備えたものがたりの
施設がある。入居しているのは
重病や老衰の高齢者。(二)で
人生最後の時を過ごす。
佐藤さんが理事長を務める医療法人社団「ナラティップホ

その最終章からかいつて記述される「腰痛の原因」なるが、腰痛医療機関の過半数が腰筋筋膜炎だぞ。腰筋膜炎が腰痛の中でも新規症の割合を説いてる。いわば腰痛の原因は決して腰椎疾患ではない。専門家が「多発腰筋膜炎」と呼んでいた時代を想像せよ。

波総合病院などを経て、2010年から現職。「もの年2月に「カラーナガール」の物語」刊行予定

行き場なき人たち
安心できる最期へ
選択肢増す努力を

在家醫療上在家死

医療選択者が自宅で暮らし続ける人を支えるのか在宅医療で、厚生労働省は整備を進めている。入院期間をできるだけ短くし、医療費抑制を図る側面もある。自宅で最期を迎える人は1960年ごろまで5%以下だった。しかし、その数は70年に医療機関と逆に逆転し、昨年には約13%、一方、80年代の厚生労働省の調査によると、最期までなるべく自宅で過ごしたいと思ふ人は「必要なのは医療機関駆けつけを利用」を含め63%だった。

新たな終末期医療を唱える医師 佐藤伸彦さん



1958年生まれ。市立砺波総合病院などを経て、2010年から現職。「ものがたり」がたれ診療所所長。来年2月に「カラティオホークの物語」刊行予定。



個が消えた医療
語れぬ人の尊さ
最終章に寄り添う

自分の意見を書いたいがおあらま
す。真剣勝負です。いれなあ、医
療から離れたしたくの話です」
—現代医療へのアンチナードゼー
すか。
「いや、医療はむりさん大事だ
し、私自身も最先端の医療によ
り、医師として生きていますから、いま
の医療では見えていないもののが加
えられていくと、必ずしも、それが良
い結果にならぬことはない」と、佐藤
さんは「ナリナードゼー
ム」から車で約10分の診療所で
見しげにあひだなどにゆません

えでいなうとうう……。それは医療に限らず、政治だってそうでよいの大きなものは「人としての生き方」があるはずですが、それが抜け落ちている感じがします」
――そりゃ高齢者問題と「死」

6年前、私の父親に治療の施しよ
うがなくなつたとき、入院先の主治
医は自ら涙を浮かべながら「延命治療

本章でやるのないわけません」

に关心を持つのはなぜですか。

「私は小学生の父を亡くして、医者になってしまった。医者になって、今度は母も亡くなってしまった。その影響があるのでしょうか。でも困ったこととあって、やむを得ない」といふふたな会話をします。それと同じようなことを、喪失した方の家族をしてくるのです。肉体

が最も困ったことと かい最近が迎えられるのを確信した。
佐藤さんが語っているのも、実は 『ひだり』といふやうの「ひのきかな」
関係性の中でも「最難」を迎えるか。家族や医者が自然に優しくしてくる。誰も話題など題材がないから。全国から見ると、同じようなことを、喪失した方の家族をしてくるのです。肉体

(箇室・機器運転部)

◎ 朝日新聞社 無断複製転載を禁じます。
すべての内容は日本の著作権法並びに国際条約により保護されています。